

SchwabenKitz im Tropenbiotop „Spielburg“ rund um den Hohenstaufen



SchwabenKitz e. V.

Weitere Informationen:

<https://schwabenkitz.de/>



Projektbeschreibung:

Das Projekt „SchwabenKitz“ zielt auf eine ganzheitliche Sensibilisierung von Kindern (insbesondere mit Migrationshintergrund) für die heimische Natur, die Landwirtschaft, den Wald und deren Bewohner in den ländlich geprägten Ortsbezirken der Stadt Göppingen, Maitis, Lenglingen und Hohenstaufen.

Dabei soll eine enge Kooperation und Einbindung des NABU, der ortsansässigen Land- und Waldbesitzer, der Landwirtinnen und Landwirte sowie der Göppinger Schulen und Migrantenvereine erfolgen, deren Vertreterinnen und Vertreter überwiegend zu den Gründungsmitgliedern des Vereins gehören.

Mithilfe des Waldmobils wird Kindern der Schulklassen 1 bis 4 die Bedeutung der Tier- und Pflanzenwelt, die landwirtschaftliche Nutzung des Waldes und seine Bedeutung als CO₂-Speicher vermittelt. Zentrales Element ist außerdem die Rettung von

Rehkitzen vor dem Mähtod. Neben der Zusammenarbeit mit Landwirtinnen und Landwirte und Jägerinnen und Jäger für einen nachhaltigen Tierschutz wird ein nachhaltiges Zusammenleben von Mensch und Natur ermöglicht.

Projekterfolge:

- Der Verein SchwabenKitz e. V. hat im August einen sehr pressewirksamen „Naturtag“ mit Anwesenheit von Herrn Minister Peter Hauk MdL durchgeführt.
- Im Frühjahr 2021 konnten mehr als 100 Rehkitze gerettet werden.
- Ein „Leitfaden zur Kitzrettung mit der Wärmebilddrohne“ wurde im Sommer erstellt und veröffentlicht.
- Es wurde ein Kurzvideo zur Sensibilisierung zum Umgang mit Waldtieren erstellt. Das Video finden Sie [hier](#).
- Das Projekt wurde von 200 Landwirten präsentiert. Mittlerweile sind 10 Drohnenpiloten und 30 ehrenamtliche Helferinnen und Helfer im Einsatz. Zudem finden Schulungen von Drohnenpiloten statt.
- Am 21.05.2022 fand der Drehtermin für das Filmporträt statt. Das Video ist [hier](#) zu sehen.
- Am 25. und 26. Juni 2022 veranstaltete der SchwabenKitz e. V. die Naturtage im Staufferwald Göppingen. Am 25. Juni waren auch der Minister Peter Hauk MdL sowie die Waldkönigin des Landes Baden-Württemberg vor Ort.

Foto: SchwabenKitz e. V.